



# Communiqué

## Objectif Canopée

### **4<sup>e</sup> saison de plantation, l'union fait la force**

**Pour la quatrième année consécutive, les parcs, rues et avenues de la ville vont accueillir de nouveaux arbres et voir naître plusieurs bosquets et massifs boisés. L'Objectif Canopée continue son déploiement, tout en participant au Plan biodiversité et aux requalifications de l'espace public. Les plantations groupées type micro-forêt et bosquet permettent de renforcer à terme le réseau forestier et d'amplifier localement les bénéfices paysagers, climatiques et biologiques.**

#### **Avancement de l'Objectif Canopée**

Depuis son début en automne 2021, l'Objectif Canopée métamorphose les parcs, rues et avenues de Lausanne de plantations massives d'arbres, afin d'atteindre 30% de couverture foliaire en 2040. « Cet objectif représente l'équivalent de 1'400 arbres de couronne de 10m de diamètre plantés chaque année. Depuis 2021, 6'471 arbres ont planté leurs racines en ville, et grandissent pour déployer leur ombre et leur fraîcheur, soit plus de 50% au-dessus de l'objectif annoncé. Cet effort se poursuit pour la saison de plantation qui commence avec 1'150 nouveaux arbres » se réjouit Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture. En complément, 10'000 m<sup>2</sup> de bosquets et micro-massifs boisés seront créés. Ces surfaces, arborisées via la plantation de très jeunes arbres et arbustes, représentent 10'000 plantes. La manifestation un arbre un enfant a d'ailleurs permis à près de 1'500 familles de planter une nouvelle micro-forêt urbaine à la Maladière ce samedi 5 octobre.

#### **Des arbres isolés et des arbres groupés**

En concordance avec les enjeux de biodiversité et de cohérence de l'infrastructure écologique, la création de bosquets permet de reconnecter des milieux forestiers entre eux. Ces groupes d'arbres offrent des qualités supplémentaires pour la faune et la flore et sont complémentaires aux plantations prenant place sur les avenues ou dans des espaces verts. L'entretien de ces micro-massifs s'effectuera selon des règles de sylviculture, moins intensives que sur des arbres isolés. En cela, le Plan climat et le Plan biodiversité se déploient conjointement. Le domaine public continue de se transformer également, avec des plantations d'arbres sur la Route d'Oron, au Pavement, et à la rue de l'Académie par exemple.

#### **Un patrimoine arboré en mutation**

La saison d'automne et d'hiver est également celle des sécurisations d'arbres fragilisés par les intempéries, les conditions climatiques ou le dépérissement naturel. Les effets du changement climatique se font sentir sur des essences d'arbres inadaptées aux nouvelles conditions, comme par exemple le charme et le hêtre. Ces essences montrent des signes accrus de dépérissement après plusieurs années trop chaudes et trop sèches, que les pluies de l'été 2024 ne compensent pas. Malgré une approche fine et conservatrice du patrimoine arboré, 560



arbres devront être enlevés pour garantir la sécurité du public. Le sud de la ville est particulièrement touché, regroupant 350 arbres dont 250 charmes devant être coupés. Cette évolution conforte les efforts consentis par le Service des parcs et domaines pour favoriser la plantation d'essences mieux adaptées aux changements climatiques.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur [www.lausanne.ch/arbres-et-forets](http://www.lausanne.ch/arbres-et-forets)

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction logement, environnement et architecture, +41 79 647 99 85**

Lausanne, le 9 octobre 2024